

Domingo 16 de abril de 2023

¿Qué debo hacer...?

Parte 21

1). **Génesis 25:32** *Entonces dijo Esaú: He aquí yo me voy a morir; ¿para qué, pues, me servirá la primogenitura? 33 Y dijo Jacob: Júramelo en este día. Y él le juró, y vendió a Jacob su primogenitura. 34 Entonces Jacob dio a Esaú pan y del guisado de las lentejas; y él comió y bebió, y se levantó y se fue. Así menospreció Esaú la primogenitura.*

Hemos visto en nuestro estudio de estos versículos que Esaú "despreciaba su primogenitura", consideraba que no tenía ningún valor para él en lo que entonces era su situación actual, ya que la primogenitura seguía siendo algo aún futuro y, por lo tanto, intangible. Y este incidente con Esaú es importante para nosotros debido a lo que está escrito en Hebreos capítulo 12 al respecto - **Hebreos 12:16** *no sea que haya algún fornicario, o profano, como Esaú, que por una sola comida vendió su primogenitura. 17 Porque ya sabéis que aun después, deseando heredar la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el arrepentimiento [en su padre], aunque lo buscó diligentemente con lágrimas.*

Y al leer estos dos versículos, entenderemos que una persona profana es como Esaú en el sentido de ser malvado como lo fue Esaú al despreciar su primogenitura, pero ¿por qué el uso de la palabra 'fornicador' en este contexto? Claramente, esto debe estar tratando con algo más allá de lo obvio. El uso principal de la palabra es con respecto a un hombre que prostituye su cuerpo a la lujuria de otro por el alquiler. Y un avaricia, debemos mirar más allá de la letra en esto al Espíritu.

a). Para alguien que ha escuchado la Palabra del Reino prostituirse desde una perspectiva espiritual se puede explicar para nosotros en:

Santiago 4:4 *¡Oh almas adúlteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios.*

Las palabras a adúlteros y adúlteras se usa en este versículo en un sentido metafórico para describir a aquellos que han apostatado, aquellos que han entrado en la relación prohibida con el reino de este mundo y el Dios de esta era, habiéndose alejado así de su alto llamado.

b). Esta es la misma idea que Pablo escribió sobre Timoteo:

2 Timoteo 2:4 *Ninguno que milita se enreda en los negocios de la vida, a fin de agradar a aquel que lo tomó por soldado.*

El "que está involucrado en la guerra" es aquel que ha escuchado la Palabra del Reino y, por lo tanto, sabe que su ciudadanía, su esperanza, su herencia y su bendición se encuentran en el reino celestial del reino, los lugares celestiales, actualmente ocupados por Satanás y sus ángeles. Y si el que ha escuchado la Palabra del Reino ha de realizar su esperanza, recibir su herencia y su bendición, entonces debe estar comprometido de todo corazón en la guerra espiritual, buscando tomar la tierra que su enemigo posee actualmente, con una resolución y determinación como la que hemos visto con Caleb y Josué.

c). Lo que no puede hacer si su herencia ha de ser realizada, es enredarse con el funcionamiento del sistema mundial actual, con aquellas cosas que pertenecen sólo a su existencia física. No puede convertirse en amigo del mundo, no puede venderse al servicio del malvado centrando su atención en las preocupaciones de este mundo, el engaño de las riquezas y los placeres de esta vida. Y si lo hace, se convierte en un sentido metafórico, en una persona fornicadora y profana como Esaú, se convierte en el amigo de la mujer, y llevado hasta el final, se convierte en un apóstata.

d). Y para llevar eso representado a través de Esaú a su conclusión, llega un punto en el presente, que se realizará en el Tribunal aún futuro, cuando la comprensión de que la primogenitura que había sido

despreciada, era de hecho la mayor posesión que alguien podía alcanzar, y la pérdida de ella producirá llanto y lamento y crujir de dientes. por parte del que lo ha perdido, pero sin cambio de opinión por parte del Juez que su gloriosa oferta fue traicionada por un "bocado de comida", por una relación prohibida con el dios de esta era.

e). Y hay más que un toque de ironía en las palabras de Esaú al comienzo de **Génesis 25:32** *Entonces dijo Esaú: He aquí yo me voy a morir. ¿No estamos todos a punto de morir? ¿Quién de nosotros tiene la garantía de estar aquí la próxima semana? Ninguno de nosotros lo hace, pero creemos que sí, lo que abre la puerta al desprecio de nuestro derecho de nacimiento porque en la búsqueda de la próxima semana podemos apartar nuestros ojos de lo que realmente importa. Y si repetimos esto con suficiente frecuencia a lo largo del tiempo, entonces sabemos lo que vendría después.*

f). Si nuestra vida física terminara en el momento siguiente y no hay más tiempo para que busquemos primero Su Reino y Su justicia, solo la certeza de nuestra aparición en el Tribunal de Justicia. Entonces, ¿qué es lo más importante para nosotros, desde nuestro tiempo en la tierra?

2). **Deuteronomio 6:23** *y nos sacó de allá, para traernos y darnos la tierra que juró a nuestros padres.*

La aplicación principal de este versículo es para el Israel nacional, pero la verdad de lo que se afirma en él ciertamente se puede aplicar a nosotros mismos. Y, en primer lugar, notemos el propósito: "Él nos sacó de allí, para que nos trajera dentro". Al mirar a Israel, esta es su liberación de Egipto para ser traído a la tierra de Canaán. Y para nosotros mismos, hemos sido liberados del reino de este mundo para ser traídos a la tierra celestial. Y tanto la salida como la introducción son acciones de la voluntad divina con el propósito de gobernar. El cumplimiento de la promesa dada a Abraham – **Génesis 22:15** *Y llamó el ángel de Jehová a Abraham por segunda vez desde el cielo, 16 y dijo: Por mí mismo he jurado, dice Jehová, que por cuanto has hecho esto, y no me has rehusado*

tu hijo, tu único hijo; 17 de cierto te bendeciré, y multiplicaré tu descendencia como las estrellas del cielo y como la arena que está a la orilla del mar; y tu descendencia poseerá las puertas de sus enemigos. 18 En tu simiente serán benditas todas las naciones de la tierra, por cuanto obedeciste a mi voz.

Aquí, entonces, en Deuteronomio 6, está el mismo principio fundamental que habíamos visto en el mandato a Abraham de salir de su país, de su familia y de la casa de su padre. El mandato nunca fue solo sobre la partida, sino también sobre la llegada a la tierra que Dios le mostraría. Debía dejar la tierra de su nacimiento para ir a la tierra que Dios le mostraría, para que sus descendientes, tanto terrenales como celestiales, poseyeran la puerta de su enemigo. Y a través de esos mismos descendientes, todas las naciones de la tierra serían bendecidas. Y el cumplimiento de esta promesa debe realizarse únicamente en relación con los cielos y la tierra actuales y los siete mil años de tiempo que Dios había establecido desde el principio. No hay nada aquí que tenga que ver con las edades interminables más allá de los siete mil años de tiempo.

a). Y al considerar esto, debería hacernos ser un poco más circunspectos acerca de cómo abordamos nuestra liberación del reino del mundo dentro de este mismo contexto. Hemos sido salvos por gracia a través de la fe para un propósito que se realizará en el Séptimo Día. Pero cuando hablamos de la salvación que poseemos actualmente, comúnmente le damos el nombre de "salvación eterna".

b). Ahora, antes de ir más lejos, seamos bastante claros. La salvación que poseemos actualmente, la salvación de nuestro espíritu, porque ha sido comprada a través de la obra terminada de Cristo en el Calvario, la muerte y sangre derramada de Dios mismo, hace absolutamente seguro que continúa en las edades interminables. La Escritura deja esto claro – **Romanos 11:29** *Porque irrevocables son los dones y el llamamiento de Dios.*

Y para todos aquellos que han creído en el Señor Jesucristo, independientemente de lo que hagan a continuación, esto sigue siendo una certeza – **Apocalipsis 20:5** *Pero los otros muertos no volvieron a vivir hasta que se cumplieron mil años.*

El "resto de los muertos" en este versículo se refiere a todos aquellos que habían sido redimidos del reino de este mundo, pero fueron separados del propósito de esa condición roja debido a la infidelidad, la incredulidad. El cristiano infiel entonces, pero ellos "vivirán de nuevo" al final de los mil años, durante las edades interminables. Sin embargo, para nosotros decir que como creímos en el Señor Jesucristo, Dios nos salvó para el propósito de la eternidad no es correcto en absoluto.

c). Fuimos salvos por gracia a través de la fe para recibir vida espiritual, con miras a alcanzar la salvación de nuestra alma, para realizar el propósito de Dios para nosotros en el Séptimo Día. O para decir esto de otra manera, hemos sido salvos, estamos siendo salvos y seremos salvos, con el propósito de gobernar en el Reino Milenial.

d). Y esto debería ser bastante fácil de ver para nosotros cuando miramos dos tipos que muestran la redención del espíritu: **Génesis 1:3** *Y dijo Dios: Sea la luz; y fue la luz. 4 Y vio Dios que la luz era buena; y separó Dios la luz de las tinieblas. 5 Y llamó Dios a la luz Día, y a las tinieblas llamó Noche. Y fue la tarde y la mañana un día.*

Como sabemos, la luz que vino en el Día Uno marca el comienzo de la redención de la creación arruinada, y Dios dijo "hágase la luz" con un solo propósito, hacer posible el gobierno en el Séptimo Día. Y cuando miramos el marco esquelético para toda la Escritura establecido en los primeros treinta y cuatro versículos de Génesis, vemos que nada allí se mueve más allá del Séptimo Día – **Génesis 2:1** *Fueron, pues, acabados los cielos y la tierra, y todo el ejército de ellos. 2 Y acabó Dios en el día séptimo la obra que hizo; y reposó el día séptimo de toda la obra que hizo. 3 Y bendijo Dios al día séptimo, y lo santificó, porque en él reposó de toda la obra que había hecho en la creación.*

Entonces, hagamos la pregunta. La luz que Dios hizo que estuviera presente en el primer día, la luz que existía antes del sol y la luna, la luz de su gloria, ¿continuará en las edades interminables? Absolutamente. La Escritura lo dice – **Apocalipsis 22:5** *No habrá allí más noche; y no tienen necesidad de luz de lámpara, ni de luz del sol, porque Dios el Señor los iluminará; y reinarán por los siglos de los siglos.*

Pero, ¿trajo Dios Su luz a la oscuridad en el primer día en Génesis con el propósito de iluminar las edades interminables? No. Como ya hemos visto, el propósito era específicamente para los cielos y la tierra presentes, la humanidad y el gobierno en el Séptimo Día.

e). También podemos mirar los acontecimientos que rodearon la liberación de Israel de Egipto – **Éxodo 3:16** *Ve, y reúne a los ancianos de Israel, y diles: Jehová, el Dios de vuestros padres, el Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, me apareció diciendo: En verdad os he visitado, y he visto lo que se os hace en Egipto; 17 y he dicho: Yo os sacaré de la aflicción de Egipto a la tierra del cananeo, del heteo, del amorreo, del ferezeo, del heveo y del jebuseo, a una tierra que fluye leche y miel.*

Una vez más, es tan claro como lo fue en Deuteronomio 6, que Dios liberó a Israel de Egipto para llevarlos a una tierra que fluye leche y miel dentro del marco de tiempo de siete mil años. Y, como sabemos, el medio por el cual los judíos fueron liberados fue la muerte y la sangre derramada de los corderos de la Pascua – **Éxodo 12:12** *Pues yo pasaré aquella noche por la tierra de Egipto, y heriré a todo primogénito en la tierra de Egipto, así de los hombres como de las bestias; y ejecutaré mis juicios en todos los dioses de Egipto. Yo Jehová. 13 Y la sangre os será por señal en las casas donde vosotros estéis; y veré la sangre y pasaré de vosotros, y no habrá en vosotros plaga de mortandad cuando hiera la tierra de Egipto.*

Y para aquellos judíos liberados esa noche y de hecho para todos los judíos antes de la crucifixión que fueron salvos por la muerte y la sangre

derramada de los corderos de la Pascua, ¿se extiende esta salvación, esta liberación, hasta las edades interminables? Debe hacerlo. Como encuentra su eficacia en la muerte y la sangre derramada del Cordero inmolado desde la fundación del mundo, la misma muerte y sangre derramada sobre la cual se basa nuestra propia liberación. Pero en los tratos de Dios con Israel a lo largo de su historia, Él no trata con nada más allá de la tierra prometida y el Séptimo Día.

f). Entonces, ¿por qué es importante el nombre que le damos a nuestra redención actualmente poseída? Debido a dónde viene la frase 'salvación eterna'. Ha surgido de la enseñanza leudada que ve al cristiano solo en relación con el cielo, el infierno y la eternidad, una ideología que niega el próximo Séptimo Día, o si ese Día es reconocido, es visto como la primera de las edades interminables, que no lo es. Y esperemos que esto no necesite más explicaciones.

g). Pero fuera de esta frase e implícita en su uso está la idea de que Dios nos salvó para las edades eternas y una vez que eso fue envuelto y establecido, Él puede tratar con nosotros y el Reino.

h). Y aquí es donde podemos meternos en problemas. Así como sabemos que una vez recibida, la salvación por gracia a través de la fe nunca tiene que ser tratada de nuevo, así su resultado para las edades interminables nunca tiene que ser abordado tampoco, porque este NO es el enfoque de Dios.

i). Hemos sido salvos por gracia a través de la fe con el propósito de recibir nuestra herencia en el Reino. Este es el propósito de Dios para nuestra salvación actualmente poseída, y DEBE ser la nuestra también. Hemos sido liberados del reino de este mundo, para que podamos establecernos en el Reino de la Era venidera.

j). Y este como siempre debe ser nuestro objetivo y enfoque.

3). *Efesios 1:3 Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos bendijo con toda bendición espiritual en los lugares celestiales en Cristo, 4 según nos escogió en él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de él, 5 en amor habiéndonos*

predestinado para ser adoptados hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su voluntad, 6 para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado, 7 en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados según las riquezas de su gracia, 8 que hizo sobreabundar para con nosotros en toda sabiduría e inteligencia, 9 dándonos a conocer el misterio de su voluntad, según su beneplácito, el cual se había propuesto en sí mismo, 10 de reunir todas las cosas en Cristo, en la dispensación del cumplimiento de los tiempos, así las que están en los cielos, como las que están en la tierra. 11 En él asimismo tuvimos herencia, habiendo sido predestinados conforme al propósito del que hace todas las cosas según el designio de su voluntad, 12 a fin de que seamos para alabanza de su gloria, nosotros los que primeramente esperábamos en Cristo. 13 En él también vosotros, habiendo oído la palabra de verdad, el evangelio de vuestra salvación, y habiendo creído en él, fuisteis sellados con el Espíritu Santo de la promesa, 14 que es las arras de nuestra herencia hasta la redención de la posesión adquirida, para alabanza de su gloria.

En la carta de Paúl a los Efesios, podemos ver claramente que los cristianos tienen bendiciones esperándoles en los lugares celestiales, en los lugares celestiales, los mismos lugares celestiales donde Satanás y sus ángeles se encuentran. Y como vemos, estas bendiciones tienen que ver con la 'adopción como hijos', 'la dispensación de la plenitud de los tiempos' y la 'herencia'. Todo está conectado a la tierra de nuestro llamado, y todo tiene que ver con la era venidera, los últimos mil años del marco de tiempo de siete mil años de Dios.

a). Fue con miras a que los efesios tuvieran un conocimiento maduro de estas mismas cosas que Pablo había orado por ellos, una oración con la que estamos familiarizados – **Efesios 1:17** *para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de sabiduría y de revelación en el conocimiento de él, 18 alumbrando los ojos de vuestro entendimiento, para que sepáis cuál es la esperanza a que él os ha llamado, y cuáles las riquezas de la gloria de su herencia en los santos,*

19 y cuál la supereminente grandeza de su poder para con nosotros los que creemos, según la operación del poder de su fuerza, 20 la cual operó en Cristo, resucitándole de los muertos y sentándole a su diestra en los lugares celestiales, 21 sobre todo principado y autoridad y poder y señorío, y sobre todo nombre que se nombra, no solo en este siglo, sino también en el venidero; 22 y sometió todas las cosas bajo sus pies, y lo dio por cabeza sobre todas las cosas a la iglesia, 23 la cual es su cuerpo, la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo.

Entonces, ¿por qué Pablo decidió orar por los efesios de esta manera? Bueno, no fue por la acumulación de conocimiento de 'epignosis' por su propio bien de su parte, sino por lo que su carta a ellos finalmente tuvo que abordar – **Efesios 6:10** *Por lo demás, hermanos míos, fortaleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza. 11 Vestíos de toda la armadura de Dios, para que podáis estar firmes contra las asechanzas del diablo. 12 Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.*

Los lugares celestiales, los lugares celestiales, donde se encuentran las bendiciones del cristiano, están actualmente ocupados por el enemigo de nuestra alma y los que están con él. Y si nosotros, individualmente, vamos a entrar en esa tierra y recibir nuestra herencia en el Séptimo Día, entonces debemos involucrar a nuestro enemigo en la guerra espiritual durante el Sexto Día y tener la victoria sobre él. Y para estar debidamente preparados, para que podamos obtener esta victoria, necesitamos tener aquello por lo que Pablo oró por los efesios.

b). Toda la armadura de Dios se basa en aquello por lo que Pablo oró y sólo a través de recibirla e implementarla la victoria será nuestra. Esto es en efecto lo mismo que Pablo le dijo a Timoteo en:

1 Timoteo 6:12 *Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la vida eterna, a la cual asimismo fuiste llamado, habiendo hecho la buena profesión delante de muchos testigos.*

También es la instrucción dada a través de Judas – **Judas 1:3** *Amados, por la gran solicitud que tenía de escribiros acerca de nuestra común salvación, me ha sido necesario escribiros exhortándoos que contendáis ardientemente por la fe que ha sido una vez dada a los santos. 4 Porque algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo.*

Podríamos encontrar interesante que el Señor no permitiera que Judas escribiera a su audiencia acerca de la salvación por gracia a través de la fe, sino que le instruyó para exhortarlos a 'contender fervientemente por la fe', la fe para la salvación del alma. La palabra "pelea" en Timoteo y "contender fervientemente" en Judas son la misma palabra en el idioma original, con una forma intensificada de la palabra usada por Judas.

c). En esencia, entonces, los versículos de 1 Timoteo y Judas, exhortan al creyente a forzar cada fibra de su ser en esta lucha de la fe. No dar nada por sentado y no dejar nada al azar. De ahí la oración de Pablo por los efesios. Y esta es la posición exacta en la que Pablo se encontró al final de su vida: **2 Timoteo 4:7** *He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.*

Y al hacer esto, Pablo había tenido la victoria en la guerra espiritual. Él fue un vencedor a quien se anhelaba el botín de guerra – **2 Timoteo 4:8** *Por lo demás, me está guardada la corona de justicia, la cual me dará el Señor, juez justo, en aquel día; y no solo a mí, sino también a todos los que aman su venida.*

Y si volvemos a Judas por un momento, vemos que a esta buena batalla de la fe se le da un contexto específico, *Porque algunos hombres han entrado encubiertamente, los que desde antes habían sido destinados para esta condenación, hombres impíos, que convierten en libertinaje la*

gracia de nuestro Dios, y niegan a Dios el único soberano, y a nuestro Señor Jesucristo. (Judas 1:4)

Estos 'ciertos hombres' son los falsos maestros, con falsas doctrinas, y sabemos de dónde vinieron estas falsas doctrinas – **1 Timoteo 4:1** *Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios.*

No tengamos ninguna duda, la falsa enseñanza, las sobras de Laodicea que se adhieren al costado de nuestra vasija de barro, son parte integral de la guerra espiritual, y unade ellas descritas como los dardos ardientes del malvado. Y están allí para tratar de evitar que aquellos que entrarían en la tierra celestial lo hagan. Y tal vez aquí es donde podemos encontrar la necesidad de entender la redención que poseemos actualmente, la salvación de nuestro espíritu de la manera bíblica correcta, dejando de lado las tradiciones de los hombres. Aquí mismo hay una victoria en la guerra espiritual si lo hacemos.

Continuaremos con esto la próxima vez si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.